

Basta de complicidad de Profepa para contaminar el planeta



El día de hoy martes 16 de julio el Movimiento Agrario Indígena Zapatista (MAIZ), los Bienes del Pueblo de Santa María Coapan y la Unión de Pueblos y Fraccionamientos contra el Basurero y en Defensa del Agua nos manifestamos nuevamente en las oficinas centrales de la Profepa en la Ciudad de México, contra las acciones y omisiones que ha tenido esta dependencia en favor de la contaminación y el negocio de la basura en los municipios de Tehuacán y Cholula, Puebla.

Luego de la lucha de los Bienes del Pueblo de Santa María Coapan y de innumerables violaciones a la norma, fue clausurado en 2022 el basurero de Tehuacán en tierras de Coapan y decretado su cierre definitivo, imponiendo la Profepa una multa al municipio por 14 millones de pesos debido a la grave contaminación que generó en las tierras del pueblo y la filtración de lixiviados en la Reserva de la Biosfera Tehuacán-Cuicatlan. El basurero de Tehuacán ha cobrado la vida de decenas de hermanos y hermanas de Coapan ha causa de cáncer en la población.

Sin embargo ahora la Profepa, el municipio de Tehuacán y el Gobierno de Puebla pretenden reabrir este basurero para seguir depositando más de 300 toneladas diarias de basura en el y la Profepa ha retirado la multa millonaria que había

impuesto, promoviendo la contaminación e impunidad de quienes están matando nuestra madre tierra.

La clausura definitiva y remediación del daño en el basurero de Coapan fue un compromiso expreso que realizó la misma Procuradora Federal de Protección al Medio Ambiente con los Bienes del Pueblo de Coapan en 2022, así como el compromiso de la Secretaría de Gobernación Federal de abrir una mesa interinstitucional para resolver el grave daño causado, sin embargo hemos sido traicionados en su palabra con esta intención de reapertura, a pesar de los amparos ganados que determinan igualmente el cierre definitivo del basurero, así como la inexistencia de las mesas ya acordadas.

En el caso de la región cholulteca, el 21 de marzo los pueblos cerraron el basurero intermunicipal de Cholula por la grave contaminación que durante 8 años realizó la empresa Pro-Faj en nuestras tierras ancestrales y ante el peligro de mayor contaminación de nuestros mantos acuíferos por la ampliación del basurero mediante la excavación de un socavón de 20 metros de profundidad, los cuales comenzaban a encontrar los veneros de nuestros pozos noria.

Posterior a la clausura de los pueblos, la Profepa clausuro el 9 de abril el basurero intermunicipal en donde se depositaban más de 600 toneladas diarias de basura de 21 municipios, por no cumplir con la estructura básica para que funcione un basurero, sin embargo levanto de manera ilegal los sellos de clausura el 30 de abril, acompañado de un operativo asesino donde policía municipal y estatal dispararon armas de fuego contra la población indefensa, pero la resistencia civil y pacífica de las comunidades logró detener el intento de reapertura del basurero. El 3 de junio un Juez Federal ordenó a la Profepa recolocar los sellos de clausura sino habían cumplido con las medidas correctivas impuestas y si el basurero había sobrepasado su vida útil, cuestión que ya ha sido comprobada, pero la Profepa no cumple con la suspensión decretada por el Juez, por lo que nos manifestamos en esta misma sede el 11 de junio y la Profepa realizó la inspección para verificar las medidas correctivas el pasado 14 de junio y posteriormente dar por ley, 5 días a la empresa del relleno sanitario, debiendo, luego de esto, emitir entonces el acuerdo correspondiente, que debe ser el recolocamiento de sellos y ordenar el cierre definitivo de la macro celda al haber sobrepasado su capacidad en más de 2 hectáreas. Pero a la fecha la Profepa no ha emitido el acuerdo correspondiente dando tiempo a la empresa para que empuje una represión por parte del Gobierno del Estado de Puebla o del Gobierno Federal.

El grave problema del relleno de Cholula ha llegado ya a la atención del Presidente de la República el cual ordenó tratar el tema en coordinación con los pueblos afectados, sin embargo solo fuimos engañados y marginados una vez más, siendo ignorados en nuestra demanda de cierre definitivo.

Por eso es que hoy nos hemos unidos los pueblos afectados por el basurero de Santa María Coapan y Cholula para exigir a la Profepa deje de solapar a las empresas y gobiernos ecodidas y haga su trabajo de proteger el medio ambiente de nuestra madre tierra.

El problema del manejo de la basura esta creciendo en todo el país por la ineptitud y corrupción de las autoridades de todos los niveles de gobierno, por eso hacemos un llamado a la unión de los pueblos, barrios, colonias y fraccionamientos afectados por basureros para detener la contaminación a nuestra tierra y agua.

¡Cierre definitivo de los basureros de Tehuacán y Cholula, Puebla!

¡Remediación inmediata del daño causado!

¡Los pueblos indígenas no somos basurero!

Movimiento Agrario Indígena Zapatista (MAIZ)

Bienes del Pueblo de Santa María Coapan

Union de Pueblos y Fraccionamientos contra el Basurero y en Defensa del Agua

